

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 25 no publica disposicion alguna de interés general.

D. Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en autos ejecutivos promovidos en este Juzgado, á instancia de D. Rafael Aroca y Andrade, de esta vecindad, contra la sociedad minera titulada, *Las dos Princesas*, sobre cobranza de 2.900 rs. que le es en deber, he mandado se proceda á la venta en pública subasta, por término de 20 dias, del terreno llamado Dehesa del Chaparral de Mendez, en la sierra y término de esta capital, y del de la villa de Villaviciosa, compuesto como de 250 fanegas de tierra montuosa, con muchos chaparras pequeños, y algunos pinos dispersos, con exclusion de unas 3 fanegas de tierra amojonadas, que ocupan unas casas y hornos de fundicion, linda á Levante con la dehesa de los Villares, al Sur con la del Proveedor, á Poniente con las de los Arenales y Riscos de Guada-Nuño, y al Norte la de Campo Bajo, cuyos terrenos y arbolado, con exclusion de las indicadas tres fanegas de tierra amojonadas, y de las casas y hornos que en ellas existen, ha sido apreciado en 25.000 rs. vn.; y he señalado para su remate, el lunes 18 de noviembre próximo, en la sala de audiencia. Y para que se haga notorio, doy el presente en Córdoba á 24 de octubre de 1861.—Manuel Avello Valdés.—Federico Barroso.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Es uno de los últimos sorteos de la

loteria moderna correspondieron 16.000 duros á un billete expedido en la administracion de Tetuan, y de esta cantidad 32.000 rs. á un cabo y cuatro soldados del regimiento de Estremadura. Inmediatamente se presentaron á su coronel, rogándole les facilitase el medio de imponer 30.000 reales en la caja del Consejo de administracion del fondo de rescencion y enganche del servicio militar, en cuyo poder permanecerá esta suma, percibiendo un interés anual de 5 por 100 acumulado por trimestres. Este hecho y otros análogos de que tenemos conocimiento, revela la confianza que inspira el indicado consejo á la clase de tropa.

El dia 19 del mes próximo, dias de S. M. la Reina, se botará al agua en la Carraca, las nuevas goletas de hélice *Africa* y *Vat-Ras*.

Uno de los periódicos mas autorizados de Londres, dice que en la alianza anglo franco española para el arreglo de Méjico á España es la que lleva la bandera y la que hace el primer papel.

La Epoca dice que con toda seguridad la mayoría del Congreso se reunirá antes de la apertura de las Cortes, y que esta reunion se verificará en la noche del 29 probablemente.

El emperador y la emperatriz de Francia ordenaron el 22 á su embajador en la corte que espresara á Sus Magestades la Reina y el rey toda la parte que tomaban en su dolor por la muerte de la infantita; y el digno embajador de Francia Mr. Barrot, cumplió inmediatamente el encargo de sus soberanos.

El cuerpo diplomático español en el

extranjero se ha apresurado á dar á S. M. la Reina el pésame por la muerte de la infanta doña Concepcion.

El Español de Ambos Mundos de Londres dice en una correspondencia de Paris que S. M. la reina madre se trasladará pronto á España.

El ayuntamiento, el clero y la poblacion toda de Santiago celebraron con músicas, fuegos é iluminaciones la elevacion de aquel arzobispo al cardenalato. Por su parte el ilustre prelado obsequió á las diferentes corporaciones á un banquete dado con motivo de la llegada del conde de Servanti, guardia noble de Su Santidad, portador del solideo cardenalicio. El nuevo cardenal debe llegar de un dia á otro á Madrid donde recibirá la púrpura.

Su Santidad Pio IX ha acudido tambien á participar del dolor que sienten SS. MM. por la pérdida de su augusta hija, y el enviarles su bendicion apostólica á la Reina, al rey y á toda la real familia, dice en el parte telegráfico que ha dirigido á Madrid, que queda implorando del Señor que en estas dolorosas circunstancias les conceda valor y consuelo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nápoles 21.—El *Nacional* habla de indicios de una nueva tentativa reaccionaria. Se ha cogido un carro cargado de armas. El tratado de comercio entre Francia é Italia encuentra dificultades que retardan su firma. El general Cisalini ha reunido en un banquete

de despedida á las autoridades y notabilidades napolitanas. Entre los convidados habia personas de diferentes opiniones. El general briódo por la conciliacion de todos los partidos.

Viena 21.—Son inexactos los rumores del próximo viaje del emperador á Berlin. El baron Bach, embajador en Roma, ha sido reemplazado.

Dicen de Ragusa que Omer-Bajá, atacado por una columna de montenegrinos, los puso en derrota.

Paris 21.—El señor Veron vuelve á encargarse de la direccion del *Constitutionnel*.

El rey y la reina de Prusia han llegado á Dantzig, siendo recibidos con entusiasmo.

En la conferencia de emigrados búlgaros en Génova se propuso fomentar la insurreccion del Montenegro. Kossuth dijo que él no era ingrato, y que habiendo recibido hospitalidad en Turquía en 1849, no se podría al lado de sus enemigos. La conferencia se separó sin adoptar resolucion ninguna.

Turia 22.—Se ha descubierto una gran conspiracion borbónica en Nápoles.

El principe Ottojano y varios otros de los principales conspiradores han sido presos.

Liverpool 22.—Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 10 de setiembre.

En esta fecha, la situacion de la república continuaba siendo gravísima.

Habian llegado dos buques de guerra franceses.

Turin 22.—Dicen los periódicos de Malta que continúan allí las maniobras de los reaccionarios napolitanos y las llegadas de emigrados napolitanos.

Belgrado 22.—La publicacion de los actos oficiales comprueban que siguen las disidencias con la Puerta.

De una correspondencia que ha me-

(193)

homenaje salido de los labios de semejante hombre: pero sin duda un recuerdo doloroso pasó á través de aquella alma, porque un prolongado suspiro se escapó de su pecho.

—Ella es un ángel, añadió dulcemente la canonesa, pues no podía creer tanta perfidia; poseo una de esas almas tan superiores á ciertas bajas, que las niegan aun en el momento mismo que son victimas de ellas mismas... «Pero tengo vuestra palabra,» exclamó la princesa creyendo invocar el honor de un príncipe.

—No habléis de honor, le dijo con severidad el elector, no nos recordeis...

—¿Qué es lo que no debo recordar? preguntó con orgullo la princesa: ¿que me ha comprado V. A. mi libertad cedíendole el ducado de Zell? ¿Qué no recuerda V. A. que me ha robado mi ducado?

—Ella es, si, ella misma exclamó Felipe.

—Que es diré, prosiguió la señorita de Carlsbal, fué preciso sucumbir. Luchó mientras tuvo valor y dignidad; luchó sola con esta familia que la prodigaba insultos y ultrajes. Por fin, cuando se vió vencida, cuando el elector le hubo noticiado que esta misma noche se la conduciría al castillo de Alden, en donde estará encerrada todo el resto de sus dias...

—¡Oh! hizo Felipe rugiendo de cólera, y corriendo hácia una armadura arrancó un puñal.

—¿Qué haceis? preguntó la canonesa.

—Voy á matar al príncipe Jorge, si es bastante valiente aun para batirse; ó á asesinar-

(196)

ducir aquí á un amigo mio, que es absolutamente necesario para realizar mi proyecto? El título con el cual os lo presentaré es el de confidente, que la princesa Sofia se ha dignado conceder al valiente y leal Karl Brauwer.

—El nombre del pintor Karl Brauwer nos ha llegado hasta Suecia, señor conde: por otra parte bastaba vuestra palabra. Que sea bien venido.

Cinco minutos despues encontrábase reunidos los tres meditando los medios de salvar de la prision perpétua á la infortunada Sofia-Dorothea.

—Supuesto que esta noche misma se la conduce al castillo de Alden, es preciso robarla; no veo otro medio, dijo Karl.

—¡Robarla! dijo la canonesa, ¿en el camino real?

—¿Preferis hacerlo cuando se halle encerrada detrás de los muros de Alden, una de las mas formidables ciudadelas de la Alemania?

—Pero llevará escolta.

—Mas fácil es derribar hombres que murallas.

—¿Entonces es preciso un combate?

—Será lo que Dios quiera, y ojalá que quedemos victoriosos.

—Pero vosotros dos no podeis acabar con todos.

—Quién os ha dicho que será en tan grande número: los caminos de Hannover son seguros, y lo que menos se esperará es un rato á viva fuerza en el siglo XVIII.

—En esto está el peligro.

—En esto está el éxito. El imposible nos salvará. Escogeremos algunos giñetes.

(197)

—Tened cuidado con los traidores.

—Es verdad dijo Karl; Amheister ha partido, Dietrich está detenido. ¿Qué hacer?

El conde se quedó pensativo mirando un mapa de Hannover colgado de la pared. En el momento mismo que Karl vacilaba...

—Yo respondo de todo, dijo.

—¿Cómo? preguntaron ambos interlocutores.

—Hé aquí el camino que se debe seguir para ir de Hannover á Alden, dijo poniendo un dedo sobre el mapa: conozco perfectamente este camino por haber tenido en él muchas escaramuzas mis drabanes. ¿Veis aquí un enorme bosquecillo en esos montes señalados?

—Si, ¿y bien?

—¡Y bien! Dos hombres resueltos colocados allí vencerán fácilmente á veinte y cuatro, y respondo que no hay dos mas dispuestos que el valiente Brauwer y yo.

—Es una locura.

—¡Perseverancia hasta la muerte! dice el proverbio español.

—Pero ¿qué hareis de la princesa robada? preguntó la señorita de Carlsbad.

Königsmark reflexionó un instante.

—La casualidad, ó mas bien la Providencia nos favorece, añadió el conde: esta misma noche debíamos partir para Sajonia, y mi criado se ha adelantado para hacer preparar tiros en el camino de la abadía de Quedtlenburgo, del cual, mi hermano la condesa Aurora de Königsmark es superiora. La abadía de Quedtlenburgo es un con-

diado entre Cobden y Minghetti resulta al parecer falsa la noticia de que el Piamonte haya pensado en ceder á Francia la isla de Cerdeña ni otra parte alguna del territorio sardo.

Una carta de Londres escrita el 18 á la *Patrie* dice que con arreglo á las órdenes del almirantazgo, los buques de guerra que han de reforzar la escuadra inglesa en las aguas de Méjico partirán el 5 de noviembre é irán inmediatamente á Veracruz.

La espulsion del Perú del general Echenique y otros personajes se ha verificado con circunstancias escandalosísimas. Aquellos personajes fueron absueltos por el juzgado de primera instancia del Callao. El tribunal superior confirmó la absolucion; pero al dia siguiente el presidente Castilla los espulsó en un buque del Estado sin que se sepa con que destino. Ningun oficial de Marina queria encargarse de aquella comision; pero al fin hubo uno que la aceptó, dándosele de una vez 20.000 pesos y una renta de 300 mensuales por cuatro años, porque le seria ya imposible vivir en el pais.

Las cartas de Nápoles del 15 dicen que Borges ha sorprendido y destruido cerca de Sila de Cosenza á la brigada piamontesa de Aqui, habiendo muerto en la pelea el general Dellaroca.

Segun carta de Méjico fecha 28 de agosto, recibida hoy, en Smiquilman á cincuenta leguas de la capital se han sublevado 8.000 indios al grito de «Viva la religion y mueran los blancos» llevando el esterminio y la desolacion por todas partes.

Anúnciase en Turin que está próximo á aparecer un decreto llamando á las filas del ejército á todos los oficiales de Garibaldi, hasta el grado de capitán inclusive; los de empleos superiores permanecerán de reemplazo, con las dos terceras partes del sueldo.

Asegúrase que el emperador Napoleón ha declarado que está comprometido personalmente con Pio IX y que no puede abandonar por ningun concepto al príncipe elegido para padrino de su hijo.

Los imperialistas franceses dicen que

el gobierno lejos de querer suprimir la sociedad de San Vicente de Paul, trata de legalizar su existencia. El ministro quiere que cese la situacion provisional de la sociedad; los socios, en vez de ser tolerados, existirán en virtud de autorizacion regular y sus estatutos serán aprobados por las autoridades.

De Paris escriben á uno de nuestros colegas con fecha del 19:

«El telégrafo y las cartas de Alemania nos dan detalles de las espléndidas fiestas de Königsberg, fiestas tan brillantes como lo fueron las de la coronacion de Napoleon I, y las de la consagracion de Carlos X. Este último soberano era tambien rey de derecho divino, y sin embargo, le fué arrancada la corona de la cabeza.

Los partidarios de la unidad alemana residentes en Paris se muestran muy desalentados. ¿Aceptaría el rey Guillermo una corona que le fuese ofrecida por la revolucion?

Polonia continúa en estado de sitio. El gobierno ruso, para castigar á sus súbditos polacos, alista á los jóvenes en sus regimientos del Cáucaso.

Háblase de que en el Líbano ha surgido un nuevo conflicto. El cónsul francés en Der-el-Kamar, se ha visto obligado á arriar su pabellon.

Esta noche se ha recibido la noticia de que en Flaodes reina ya la escasez y el hambre: ¿qué sucederá el mes de Diciembre?

Parece que M. Ratazzi ha sido recibido dos veces por el príncipe Napoleon, y que en ambas han hablado extensamente. La adhesion del príncipe á la causa italiana es muy conocida y se supone que solo se han ocupado de ella.

Se anuncia la publicacion de un nuevo folleto que debe aparecer en la libreria de Barbera, en Florencia, titulado *La curia romana y los jesuitas*. No puedo decir á VV. que clase de folleto es este, ni cómo se tratará en él á la compañia de Jesus; pero he oido una especie que solo debe admitirse á beneficio de inventario: «La sociedad, dicen, es como las ratas, que huyen de los edificios que amenazan á desplomarse. El papado está en peligro y los jesuitas lo abandonan».

Para que esta opinion tuviese algun fundamento, seria preciso que el padre Passaglia constituyese toda la compañia de Jesus. Este ex-jesuita solo se ha librado de la policia romana fugándose».

Estos últimos dias se ha dicho que varios jefes húngaros se iban á reunir en Génova. El *Diario de Génova* publica á este propósito un artículo titulado *Los candidatos al trono de Hungría* en que se encarece la necesidad de un acuerdo entre los jefes del movimiento húngaro y los caudillos de la revolucion italiana; á renglon seguido enumera tres candidatos al trono de Hungría que son el príncipe Napoleon, candidato francés; el príncipe Crouy-Chauel, descendiente en linea recta de los reyes de la dinastia de Arpad candidato magyar; y por último, el príncipe Maximiliano de Leuchtemberg, candidato ruso.

Hace pocos dias se vió en el jurado de Londres una causa formada á un dependiente de comercio, que en poco tiempo habia contraido seis veces matrimonio. El tribunal le condenó á cuatro años de prision. Las seis mujeres vivien, y fueron cinco de ellas sus acusadoras.

El ya célebre ex-jesuita P. Passaglia se ha escapado de Roma, donde le perseguia la policia. Despues de haberse ocultado en una casa inglesa, pudo salir y encaminarse á Turin. Todos sus papeles fueron confiscados.

El *Ami de la Religion* se ha encargado de probar la culpabilidad de Locatelli en la muerte del gendarme romano Veloti, apoyándose principalmente en las declaraciones prestadas por soldados franceses en los procedimientos secretos seguidos en este asunto. La *Patrie* confirma la relacion del periódico ultramontano; pero la *Nazione* de Florencia publica una carta del que se confiesa verdadero culpable, Santiago Castrucci, carta dirigida al procurador del rey despues de haber sido puesto en libertad, y en la cual da una porcion de pormenores que arrojan nueva luz acerca de un hecho generalmente reconocido por un error judicial del tribunal romano.

Castrucci revela que la carta que dirigió á su madre en Roma para tranquilizarla fué sustraída por la policia romana, lo mismo que otra á su hermana Angelina, en la que explicaba cómo él habia sido el autor del homicidio y por qué se constituia preso en Florencia por ver de salvar al inocente Locatelli. Esta última carta no llegó á su destino, y la primera fué publicada en el *Osservator romano*. Además la fecha de estas cartas era del 24 de setiembre por la

mañana, precisamente el dia en que se constituyó prisionero reconociéndose culpable.

Ad más observa Castrucci, que en el extracto del proceso de Locatelli, impreso por la *Sacra Consulta*, y retirado luego precipitadamente de la circulacion, las deposiciones que se citan, prescindiendo de su contradiccion, designan mas bien las señas de su persona, que las del sentenciado, cuando dicen que el asesino era un *jóven alto, flaco, de ojos grandes*, al paso que Locatelli era *grueso, bajo y de ojos regulares*, como lo aseguran los que le vieron en el hospital de la Consolacion.

De Nápoles dicen á uno de nuestros colegas el 13, que tres dias antes se habian puesto en camino para el cuartel general de Borges 143 oficiales del antiguo ejército napolitano, y otros muchos extranjeros. La misma carta da la triste noticia de que en Correto han sido fusilados por los piamonteses once vecinos, cuyos nombres da el corresponsal de Pontelandolfo, que cuando la destruccion de su pueblo se refugiaron en Correto.

En la noche del 12 al 13 del pasado llegó á Nueva-York á bordo de la linea Cunard *Africa* el Principe Joinville, uno de los hijos del difunto rey Luis Felipe. Aun cuando llegó de noche á la cuarentena, el príncipe fué saludado por los cañones de un cutter del resguardo que, al parecer, le esperaba para facilitarle los medios de subir desde luego á Nueva-York.

Gaceta.

—IMPORTA MUCHO.—Segun hemos entendido se aviva la esperanza de que muy pronto se ha de realizar el arreglo que partiendo de Bujalance ha de empalmar con la carretera general en las inmediaciones del Carpio. Necesario es que por las personas que se encuentran en disposicion de hacerlo se remuevan todos los obstáculos á fin de que se lleve á efecto una mejora que hace tiempo reclama la importancia de aquella ciudad.

—EL SANTO ARCÁNGEL.—Ayer dijimos que solo un párvulo habia sido enterrado en los cementerios de esta capital el dia 23; y hoy debemos añadir que anteayer 24, dia de nuestro San-

(178)

vento de señoras nobles, y allí podrá retirarse la princesa Sofia hasta que haya enterado de todo al emperador.

—Que Dios os ayude, pues, bravos corazones, dijo la señorita de Carlsbad levantándose, que salgais bien con vuestra empresa, pues tenéis á vuestro favor la justicia, el amor y la fe. Por mi parte, voy á ver si puedo seros útil esforzándome en dar á conocer á la princesa el proyecto de sus nobles defensores.

Luego viendo que Koenigsmark se preparaba para acompañarla:

—No veais, le dijo envolviéndose con su capa y bajando la alas de su sombrero, vuestro traje verde y blanco es demasiado conocido en Hannover.

El conde se inclinó profundamente besándole la mano:

—Si no fuese el conde de Koenigsmark, le dijo quedito, muy quedito, quisiera ser el marqués de Torcy.

La frente de la canonesa se cubrió de un vivo encarnado, pero una dulce sonrisa demostró á Felipe al mismo tiempo que le agradecia el que hubiese pronunciado el nombre de su amante.

—Hasta la vista, le dijo ella.

—En este mundo ó en el otro, contestó el conde, y la canonesa desapareció.

—Qué amor, pensó al entrar en su litera, ¿soy yo amada de este modo?

Triste y demasiado real presentimiento.

(195)

el conde de quien se apoderaba la emocion.

—Nada podía yo hacer para salvar á la princesa, pero habia un ser en el mundo que podia socorrerla y salvarla: esté érais vos. Hé aqui por qué me hallo en esta casa, caballero; he comprendido que sus ojos querian decir: «No habrá un alma que vaya á participar al conde de Koenigsmark lo que se quiere hacer de Sofia Dorotea? Y he venido».

Puso Felipe al oír esto una rodilla en tierra delante de la canonesa y, tomando su mano sin que ella pudiera impedirlo:

En cualquier parte del mundo, le dijo, que necesiteis un hombre dispuesto á morir, haced una señal, señora. Felipe de Koenigsmark estará pronto á obedeceros, y nunca un Koenigsmark faltado á su palabra.

La señorita de Carlsbad sintió en aquel momento su mano inundada de lágrimas, y esta emocion santa se apoderó de ella, no pudiendo contestar á ese compromiso solemne sino estrechando aquella mano leal que acababa de contraerlo.

Pero aquel enternecimiento duró pocos instantes: Koenigsmark se levantó sin demostrar siquiera en su semblante las huellas del dolor é del abatimiento, de modo que la canonesa quedó sorprendida de ver el aire resuelto y emprendedor con que exclamó:

—Es preciso salvar á la princesa.

Luego, dirigiéndose hácia la puerta:

—Señora, ¿me permitiréis el honor de intro-

(194)

le si es bastante cobarde para tener miedo.

—Niño, dijo la señorita de Carlsbad poniendo su manecita sobre el formidable brazo de Felipe, como para desarmarle; creéis que podrais penetrar de este modo en el palacio electoral?... Hay guardias en todas las puertas; la servidumbre de la princesa está toda prisionera; Hannover mismo, que hace solo algunas horas la saludaba con sus aclamaciones, está ocupado militarmente como una plaza guerrera. Fué preciso un milagro para que me encontrase allí, y ha sido preciso valermé de un disfraz para llegar hasta esta casa, y quién sabe si me habrán seguido, sabiendo que nunca hasta hoy habia hablado con la princesa?

—Efectivamente, añadió Koenigsmark á quien todas estas noticias alarmaban, cómo ha sucedido eso?

—De un modo muy sencillo, señor conde. Como os he dicho yo sabia vuestra historia. Cuando la pobre princesa se ha visto perdida, ha dirigido una mirada á su alrededor, una sola, pero una de esas miradas que debe echar el naufrago á quien el mar va á tragarse; y que busca en el horizonte la tierra deseada: la mirada de Leandro buscando la luz de lleró. Aquella mirada ha encontrado la mia.

—Entonces... dijo el conde oprimido.

—Entonces, me he jurado hacer cuanto se puede hacer en el mundo para salvar á esa desconocida que me llamaba á su socorro con sus grandes ojos azules suplicantes.

—¡Oh! su mirada, su dulce mirada! dijo

to Custodio, pasó sin que fuese trasladado cadáver alguno á aquellos tristes lugares. El hecho podrá ser casual pero es digno de ser considerado.

—**CUESTA DE LUNAN.**—De un día á otro se empezará el embaldosado de la misma para el que está ya acopiada la piedra en la calle de la Librería. Pero en treinta y no sería oportuno que se colocase de manera que no estorbase tanto el paso?

—**PERSONAL.**—Ha sido ascendido á oficial primero de la contaduría de Hacienda pública de esta provincia, el segundo de la misma don Antonio de Luna; á la plaza que este deja, el tercero, don Antonio del Castillo, y á esta resulta don Miguel Velasco, auxiliar de la misma dependencia, ascendiendo respectivamente don Nicolás Laborda, don José de Vargas, don Fausto del Pozo y don Antonio Cobos. Es muy justo y merecido este ascenso.

—**ANTIPODAS SOCIALES.**—Dice un periódico que los verdaderos son los siguientes:

«La suegra y el yerno, porque siempre se colocan en frente y en extremos opuestos.

El rico y el pobre, entre los que hay mas de cuatro mil leguas de distancia, longitud mayor que la del diámetro terrestre.

El sabio y el necio, porque como nunca se comprenden, siempre están en zonas opuestas, y cada uno vive en distinto emisferio.»

Afirmar en absoluto este antagonismo es un error hasta inhumano.

Por ejemplo creer que el rico repele al pobre es falso; el pobre si suele apartarse del rico por aversión ingrata y ridícula.

Asegurar que el sabio odia al necio es una verdadera necesidad: le compadece: el necio es el que se aleja, motejándolo, impulsado por la envidia y la ignorancia.

Tampoco el dinero y la virtud se repulan: antes bien la miseria engendra á menudo el vicio; pero en todo hay excepciones.

De cualquier modo creemos que no son esos los verdaderos antipodas: en nuestro concepto son con mucha mas exactitud:

Las casas nuevas frente de las casas consistoriales y los casuchos consabidos de la calle de la Concepcion.

El decoro social y los actos asquerosos que se verifican de dia y noche en ciertas calles.

La policia urbana y las perfumerias de que tenemos hablado.

La salud pública y los noques de la Rivera ó lo que hace sus veces.

La virtud política y ciertos camaleones que se arriman al sol que mas calienta.

El buen proceder y la envidia que generalmente usa del derecho del pataleo.

La alcubilla del Pretorio y los bellos paisajes que le dan sombra.

El buen gusto y los zócalos de humo de pez.

Los bandos de ornato y la omnívola voluntad de los cordobeses.

Etc., etc., etc., etc.

Estos y muchos mas son los verdaderos antipodas: los que se hallan frente á frente, pies con pies, cabeza con cabeza, ó espalda con espalda: y sin embargo, los sufrimos y tenemos paciencia: pues adelante, que ancha es Castilla.

—**NUOVO COMETA.**—La ceta del nuevo cometa visible en la parte S. O. del cielo, tiene una inclinacion sensible hacia el N. E. Como se halla sumergido en cierto modo en la claridad, ó luz de la luna, su aspecto es muy pálido, y apenas se distingue su núcleo. Es preciso fijar mucho la atencion para descubrirle.

—**Y LOS SUEÑOS SUEÑOS SON.**—Siendo soltero Vicante—soñaba que se casaba;—y aunque lo hizo felizmente,—cuenta que al dia siguiente—soñó que se divorciaba.

—**SABEDLO.**—En atencion á la festividad del dia 1.º de noviembre, se ha anticipado para el 30 del corriente mes la presentacion de caballos padres para los depósitos del Estado, que periódicamente se verificará en la escuela superior de Veterinaria.

—**NO ES NUEVO.**—En el cortijo llamado Doña Maria de los Arroyos, término de esta capital, han hurtado una yegua hace pocas noches. No hay palabras bastantes para condenar este abuso.

—**MR ALEGRO.**—Se vá á proceder á la espropiacion, esplanacion, obras de fábrica y demás de la cuesta entre Doña Mencía y Baena. El presupuesto asciende á 159,067 rs. y 18 céntos.

—**RECIBOS TALONARIOS.**—Por una Real orden reciente, se ha dispuesto hacer extensivo respecto á la Contribucion de Consumos, en los casos de reparto vecinal, el sistema de recibos talonarios, que con tan buen éxito viene rigiendo en cuanto á la Territorial é Industrial.

—**LACÓNICO.**—Examinándose un estudiante de zoología, le dijo su cateático:

—Ponga usted un ejemplo de un animal.

—Usted, respondió el escolástico.

Los oyentes empezaron á reírse mientras el profesor murmuraba por lo bajo: —¡tiene razon!

—**LA SOLTERONA.**—No hay que dudarle, está visto,—todas se casan, da grima,—meos yo que tengo encima—los años de Jesucristo.—Treinta y tres años y un día.—Virgen santa, vergüenza es!—treinta años y encima tres,—y soltera todavía!—¿Qué gobierno es el que impera?—¿Qué tirana ley consiente—que una se case á los veinte—y otra esté siempre soltera?—¿Cuan desdichada nació!—¿Qué pecado he cometido,—que todas hallo marido—y no hay uno para mí?—Verdad es que tuve tres—que mi mano pretendieron:—aun me acuerdo quienes eran;—Perico, Antonio y Andrés.—Perico era tan borrico:—por no tratar ¡qué molestia!—con un marido tan... bestia,—no me casé con Perico.—Y Antonio... el mismo demonio,—yo, no queriendo un marido—tan calavera y perdido,—dí calabazas á Antonio.—Y el último que fué Andrés,—solo en su recuerdo gozo,—lo que se llama un buen mozo;—era el mejor de los tres.—¡Pobre Andrés mió! Fatal—destino le perseguía:—tan pobre, que no tenía—ni una peseta,—ni un real.—¿Cómo me casaba yo—con una quidam como aquel?—Así es que también á él—tuve que decirle no.—Y tanto y tanto revés—de la fortuna sufrí—que no me casé ¡ay de mí!—con ninguno de los tres.—Y así me encuentro soltera,—y es probable, según veo,—que mártir de mi deseo,—ó virgen con palmas muera.—En verdad no he merecido—verme alumbrada ¡paciencia!—por la Luna de Valencia—pudiendo tener marido.—Buen me arrepentí despues!—si hoy cualquiera de los tres—me pidiera un matrimonio,—me casaba con Antonio—con Perico ó con Andrés.

—**AHÍ ME LAS DEN TODAS.**—Que te quiebro una costilla!—le dije á cierto casado, y respondió el muy taimado:—pues me viene de perilla,—mi muger tienes al lado.

—**CONTRAMAESTRES DE LA ARMADA.**—Debiendo proveerse en enero próximo 67 plazas de aprendices navales para contramaestres de la armada en el buque-escuela destinado especialmente para su instruccion, el periódico oficial pone en conocimiento de los que deseen optar á ellas que las instancias solo se recibirán

por las autoridades de marina hasta el 1.º de diciembre próximo.

—**HABITANTES DE LA LUNA.**—La Revista del Comercio de Paris refiere el siguiente descubrimiento, que nos recuerda una burla mas que célebre:

«Un célebre astrónomo italiano, dice la Revista, M. J... acaba de conseguir, despues de grandes trabajos, un resultado maravilloso de la fotografía. Mucho tiempo hace M. J..., muy conocido en el mundo científico, vigilaba con sumo cuidado la construccion y coordinacion de un aparato inmenso y de extraordinario poder, destinado á fotografiar las constelaciones celestes, y el éxito que ha logrado ha sido superior á sus esperanzas.

El lunes último, á las diez de la noche, y en presencia de algunos caballeros italianos y dos ó tres sábios, M. J... presentó en Florencia una prueba sacada con su magnífico instrumento. De esta prueba resulta claramente la certeza de que la luna está habitada. Es visible cierto número de seres animados, los hombres y los animales están desnudos. Durante mas de seis años ha estado preparando este sábio por medio de estos los mas graves, el resultado que acaba de coronar sus esfuerzos. No nos admiramos, pues, que dentro de un plazo mas ó menos lejano, los astrónomos encuentren el medio de comunicar con la luna. Hoy que se sabe que la luna está habitada, en lo que ya se debe pensar es en los medios de transporte. Esperamos que también se encontrarán.»

—**NUEVOS GUSANOS DE SEDA SILVESTRES.**—En el mes de Marzo último se recibieron en el museo de Paris una preciosa muestra de seda y una cajita llena de simiente de los gusanos que la crían, la que se remitió con recomendacion á un empleado del jardin de Plantas, llamado Vallés, que á muy poco tiempo los vió empezar á avivarse. No teniendo instrucciones particulares relativas á su crianza, género de alimentacion y hábitos, buscó de todas las hojas que había á la mano inútilmente, hasta que viendo que se le morian de hambre, recurrió á las estufas y tomó hojas de una encina exótica, que muy pronto los diminutos insectos devoraron con avidéz. En vista de esto, Mr. Geoffroy Saint-Hilaire se hizo traer hojas de encina, con las que los cuarenta ó cincuenta insectos que pudieron salvarse de la peauria de los primeros dias, se han criado y parecen próximos á formar su capullo. Los gusanos son de un color verde claro, cubiertos de un vello áspero y rudo como espinas, de aspecto robusto y algo mas cortos que los gusanos de seda comunes, de los que también se diferencian por sus hábitos, puesto que el tiempo que no pasan en roer las rudas hojas en la encina, lo pasan durmiendo con sueño tan profundo que ni aun tocándolos despiertan. Seria de desear que por el ministerio de Fomento se hicieran venir semillas de este precioso insecto, cuyo rico producto podria ser en muy poco tiempo un elemento importantísimo de bienestar para nuestros pueblos.

—**LA ELECTRICIDAD APLICADA AL MOVIMIENTO.**—Hace algun tiempo, dice un periódico, que unidos varios individuos del cuerpo de telégrafos, se ocupan incesantemente del estudio de la electricidad aplicada al movimiento: hasta ahora los experimentos ejecutados en pequeña escala han dado resultados satisfactorios. La modestia por un lado, y por otro la timidez que al abordar tan trascendental cuestion domina á las personas llenas de amor al estudio y de ardiente fé, les impide comunicar sus ensayos; pero, según informes de personas competentes, hay esperanzas de ver coronados sus esfuerzos y poder dar en su dia amplísima publicidad á estos trabajos.»

Si no recordamos mal, hace tres ó cuatro años que en Alemania se hicieron experimentos curiosos acerca de la electricidad empleada como medio de locomocion, y parece que dieron buenos resultados: los periódicos dijeron entonces que se había construido un coche de cristal, (materia que como es sabido constituye uno de los mejores aisladores de la electricidad) dentro del cual se colocó atada convenientemente una liebre, á fin de impedir sus movimientos; este coche se colocó sobre los alambres y parece que el animal llegó sano al punto á donde se la había dirigido con la velocidad que es consiguiente. Luego se anunció también que se trataba de hacer la observacion en mayor escala con un condenado á muerte que se brindó á servir para el experimento. Si todo esto fué una filfa, no lo sabemos: lo cierto es que se dijo y publicó.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Servando y S. German, mártires, y S. Evaristo, papa y mártir.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—En la iglesia de S. Pedro á cántara.

—Tercer día de novena á S. Rafael en su iglesia, á las oraciones.

—Tercer día de igual novena en el Convento del Cister.

—Séptimo día de novena á Nra. Sra. de la Alegria en su hermita á las 4 1/2 de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Aurora, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Octubre.—3 por 100 consolidado á 49,25 el diferido á 42,30 —Deuda del personal 21 63

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 23 de octubre de 1861, á igual hora del 24 del mismo.

Trigo.—Fanegas 302 desde 48 á 52 rs.

Cebada.—Fanegas 19 de 00 á 31 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 59 id, en los molinos á 47. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La divertida comedia en 3 actos, original de don Luis Olona, nominada:

El primo y el relicario.

Terminando con el precioso juguete lírico en un acto, que tanto agradó en su primera representacion, titulado:

Los dos ciegos.

A las 7 1/2.

A 3 rs.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 25 de Octubre de 1861.

Los despachos de Paris desmientan las noticias de desórdenes en Pesta.

Continúan las entrevistas con el embajador marroquí, no habiendo nada definitivamente acordado todavía.

Recibido á las 5 y 2 minutos de la tarde.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Gaboras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En citada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cádiz. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

--LIBRO. La homeopatía

simplificada, ó sea aplicación de doce remedios á las enfermedades más comunes; traducido del inglés, revisado y anotado por varios médicos homeopatas de España. Con ayuda de este libro, primero y único en su clase, que se ha publicado en nuestro país, puede cualquiera tratarse homeopáticamente en muchas dolencias, y en casos graves prestar auxilios eficaces á los enfermos hasta la llegada del médico.

Le recomienda la inmensa aceptación que ha obtenido en Inglaterra, y el general interés con que es allí buscado. Contiene una exposición brevísima de la doctrina homeopática, modo de administrar los medicamentos, higiene, alimentos que pueden darse á los enfermos, tratamiento de las enfermedades, la espicación de los doce medicamentos, y síntomas generales á que deben aplicarse. Un folleto de 64 páginas en 16.º prolongado, buena impresión y excelente papel. Se vende al precio de 2 reales en la Farmacia homeopática del editor, M. Somolinos, Infantas, 26, Madrid. Se remite á provincias acompañando al pedido seis sellos de cuatro cuartos.

--CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesías, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S.ºs Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fournier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resultado de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial;

Los catarros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ronquidos fuertes;

La hemoptisis ó espasmo de sangre;

La afonía ó extinción de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los S.ºs. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—PINTURAS. En el establecimiento de droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la dirección de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar. — Blanco al óleo abayada de 1.º puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana, á 3 id. id. azul celeste, á 5 1/2 id. id. Dicho Ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1.º, á 8 id. id. Dicho 2.º, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho calamocha, á 5 id. id. Plomo, á 5 id. id. Negro, á 3 id. id. Encarnado niño, á 5 id. id. Coaba, á 24 cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

--EFECTOS DE DIBUJO.

A la imprenta y litografía de don Fausto García Tena han llegado los efectos siguientes:

- Papel de dibujo superior.
- Id. id. inferior.
- Carpetas de id.
- Estuches comp. ellos de todas clases.
- Compases de piezas.
- Lapiceros.
- Lapiz de todas clases.
- Difuminos de garcía y de papel.
- Tinta de China de la mas superior.
- Id. id. inferior.
- Platillos para destilar.
- Pinceles de todos tamaños.
- Id. para lavar.
- Reglas para lapiz.
- Id. para tinta.
- Cuadrillos.
- Escuadras de todas clases.
- Piumas superiores para dibujo topográfico.
- Cajas de pinturas de todas clases.

--LA MODA ELEGANTE.

Diario de la familia. Contiene los dibujos más elegantes de las modas de París, modelos de toda clase de trabajos de aguja, incluso los de lapicera en colores, crochets, cenefas etc. Bellas artes, novelas, músicas, orónicas, literatura y todo lo mas selecto y esmerado que pueda ser agradable ó instructivo al bello sexo. Se publica un número todos los Jueves. Cada número consta de ocho páginas de impresión, con grandes y perfectos grabados hechos por los primeros artistas de París y Londres. Se hace además una segunda edición de mayor lujo, con la que se reparten figurines iluminados de gran tamaño, abiertos en acero. Edición económica, 5) rs. el trimestre; 50 el semestre; y 95 el año. Edición de lujo, 45, 80 y 140 rs. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano y en el despacho de este periódico, donde se darán gratis los prospectos.

--ACOIDOS. En la de

hesa de Campo-alto se admiten ganados yeguas y vacuuo. En la calle de los Lebrados número 26, darán razón.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1862,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Marina de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34.

LAPIDAS PARA CEMENTERIO.

El lapidario D. FELIX SILVA Y MENDEZ, que antes tenia su taller por bajo de la Carnicería alta y hoy le tiene en el núm. 49 de la misma calle ó sea en las casas que antes habitaba el conocido sastre señor Rojas, ofrece al público un precioso surtido de lapidas que tiene bastante adelantadas y que pueden ser concluidas en poco tiempo. Y suponiendo que no faltarán personas que deseen ser complacidas para el día de difuntos, y estando el tiempo bastante avanzado, lo avisa para que no suceda lo de años anteriores que ha habido morosos á quienes no ha sido posible complacer.

Para después de estos días tiene una escogida colección de mas de cien dibujos nuevos con que cree poder agrandar á todas las personas.

Además se hacen en este taller toda clase de obras de mármol y bronce á la mayor perfección y equidad.

Rob Boyveau Lafecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudéou de St-Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la medicina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

- | | | |
|------------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes. | Tumores blancos. | Hidropesía. |
| Gota. | Asmas nerviosos. | Mal de piedra. |
| Catarros de la vejiga. | Úlceras. | Sífilis. |
| Paldex. | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abcesos. | Reumatismos. | Escrófulas. |
| Marasmo. | Hipocondría. | Escorbuto. |

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE EVLOR NÚM. 10. Precios por menor 70 rs. 35 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los S.ºs. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.



--BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, cates y cunas de hierro inglesas, chalescladas y maqueadas con preciosos dibujos; camas de bronce ó metal; cocinas económicas; cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, patas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

--PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuerdillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

--PERIÓDICO SATIRICO.

CO. «E Padre Cándido.» Periódico satirico de literatura y teatro. Se publica un número todos los Domingos. Se suscribe en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando casa de la columna, á 9 rs. por trimestre. 4-2

--PESCADO. Hace días

se ha establecido en el pasaje del Socorro, propio de don José Sanchez, en la Corredera, un puesto de pescado fresco procedente de los cosecheros de Cádiz y otros puertos, á precios arreglados. 4-4

--ALMONEDA. Por au-

sentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesús María núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

--REVISTA HIPOTECARIA.

RIA. Periódico dedicado especialmente á cooperar al planteamiento y recta aplicación de la nueva ley hipotecaria y á la defensa de los derechos de la clase registradores de la propiedad. Se publica en Madrid todos los domingos en un pliego de 16 páginas. Precio 18 rs. el trimestre. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34, en donde hay un número de muestra.

--PERDIDA. Del cortijo

de el Cabeso, término de Castro del Rio, se ha extraviado el 18 del actual una yegua que se hallaba destetando su cria, y cuyas señas se espresan á continuación: castaña clara, picos blancos, mas de siete cuartas, cerrada y herrada con un hierro que figura una especie de corazon. Se replica á la persona que sepa su paradero se sirva entregarla en Espejo á su dueño don Miguel de Comas, quien dará una gratificación. 4-1